

# La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 13.547, y nuestro apartado de Correos el 457

10 Céntimos Año VI.- Núm. 1.273

SEGUNDA EPOCA

Apartado de Correos, 457.—Teléfono 13.547

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración: Conde de Romanones, 12

Jueves, 1 de marzo de 1928

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

## EL PROBLEMA DE LOS TRANVIAS

### Una administración en común en la que no interviene una de las partes propietarias de la red

¿Es competente el Ayuntamiento para adoptar determinaciones en relación con sus propiedades? Evidentemente. No es necesario, como hacen los letrados consistoriales, aducir preceptos de la Ley y Reglamento de Ferrocarriles. Con el Estatuto municipal basta. Entre otros motivos, porque esta ley, en cuanto determina ha anulado toda disposición anterior.

El Estatuto, pues, asigna a los Ayuntamientos competencia para entender y decidir sobre muchos problemas. No se olvide que se trata de una ley autonómica, que resuelve a favor de las Municipalidades muchos puntos que antes eran objeto de disputa entre las Corporaciones populares y organismos superiores. "Los Ayuntamientos—dice el artículo 314 del Estatuto—, podrán establecer, dentro de los límites señalados en esta ley, reglas para la administración y explotación de su patrimonio." Libertad absoluta, sí; pero dentro de lo preceptuado por la ley. Es natural.

Ya hemos visto que no se trata, según los técnicos municipales, de una concesión de servicios, ni de una subrogación de municipalización, ni de una contrata, ni de nada de lo que el Estatuto preceptúa, sino de un "régimen de explotación en común", concepto que precisamente no está contenido en ninguno de los artículos del Estatuto. Para la explotación en común de toda Empresa, es indispensable, a menos que una de las partes contratantes pretenda dejar indefensos sus intereses, lo que es absurdo, una dirección y administración del negocio, también común.

Sin embargo, al Ayuntamiento no se le da, por el Consorcio, participación alguna en la administración del negocio. Durante la duración del Convenio, más de cuarenta años, su papel es absolutamente pasivo. No tiene intervención administrativa alguna. Su derecho se limita a los de comprobar, por los medios que le sean proporcionados, si los recibos de las cantidades gastadas están en regla. No participa, pues, en el Consejo de Administración. ¿Es que el Estatuto municipal, en que de modo tan preciso aparecen expuestos los derechos municipales, a la vez que tan reglados, no ha previsto este caso?

Si lo ha previsto. Por analogía hay que aplicar a este Convenio las reglas que para la municipalización subrogada señala. Y en el artículo 173 expresa: "En el Consejo de Administración de la Em-

presa adjudicataria tendrá el Ayuntamiento una tercera parte de miembros, que designará libremente." ¿Cómo es posible que el Estatuto, que ha procurado garantizar los intereses municipales, aun en los casos de subrogación de servicios, permita esta indefensión del interés colectivo, en problemas como el presente, en el que, según los letrados, se trata de un régimen de explotación en común?

Si existe la obligación para lo menos, lógicamente ha de existir para lo más. ¿No está esto claro?

Pues aun estándolo, fué deseada la propuesta del concejal entonces señor Resines, que proponía se introdujese en el Convenio una base en virtud de la cual el Municipio participara en el Consejo en proporción a la importancia económica de sus líneas para evitar el absurdo de que, siendo propietario dentro de unos años de la mayoría de la red tranviaria, continuara la Compañía como única gestora de la explotación.

El Estatuto municipal llega a más. No sólo busca la garantía de la Corporación municipal, sino para los casos en que ésta sea la única gestora de un negocio, por haberlo municipalizado totalmente, procura salvaguardar los intereses colectivos, imponiendo el ingreso en el Consejo de Administración de elementos técnicos no municipales, imponiendo en un Consejo así constituido, mayor ideidad, y, más a cubierto la responsabilidad edilicia.

Así se hizo en el Matadero madrileño cuando se municipalizaron sus servicios y se creó el Consejo de Administración.

Pues bien; como hemos visto, en el problema de los tranvías, ninguno de estos preceptos ha sido tenido en cuenta. La Compañía sigue disponiendo del negocio con entera independencia. A la Corporación no le es posible sino intervenir en las cuestiones de policía, posteriormente, en el examen de las cuentas que la presenten.

### Este número ha sido sometido a la previa censura

## De América por cable

Hallazgo de billetes falsos en Buenos Aires.—El empleado que los había descubierto ha sido asesinado

BUENOS AIRES, 1.—En las Aduanas de este puerto han sido descubiertos tres grandes toneles de vino, cuya procedencia se ignora, pero que se supone vengan de Francia, conteniendo una gran cantidad de billetes falsos del Banco de Colonia.

El empleado de la Administración argentina que descubrió dicho cargamento, llamado Julio García, ha sido asesinado esta tarde.

Grandes inundaciones en Paraná.—Muchas víctimas

RIOJANEIRO, 1.—Comunican de Paraná que una espantosa inundación ha anegado la ciudad. Todavía no se conocen con exactitud los daños causados por el temporal; pero, desde luego, se sabe que hay muchas víctimas.

Hasta ahora han sido retirados nueve cadáveres.

Las autoridades han adoptado grandes precauciones.

Un vapor brasileño ardiendo

RIOJANEIRO, 1.—El vapor brasileño "Atalaya", de 26.000 toneladas, destinado al transporte de petróleo, que hacía el viaje de Nueva York a Rio Janeiro, está ardiendo a lo largo de las costas de Maricó, al Sur de Pernambuco. En su socorro han salido varios buques.

Un terremoto en California

BAKERSFIELD (California), 1.—En la zona de las explotaciones petrolíferas se ha sentido ayer varias sacudidas sísmicas de importancia.

Una de ellas fué acompañada de un gran estruendo, probablemente originado por una explosión subterránea.

Sandino captura un tren yanqui

MANAGUA, 1.—Un contingente de fuerzas sandinistas ha capturado en las

inmediaciones de Daraibo un tren, que conducía a 36 fusileros americanos y numerosos caballos para el Ejército de ocupación. En el combate murieron cuatro fusileros y nueve resultaron gravemente heridos.

La princesa Anastasia, custodiada  
NUEVA YORK, 1.—La Policía ha montado una guardia especial en los alrededores del domicilio de Mr. William Leeds, donde se hospeda la que se dice ser princesa Anastasia, hija del Zar Nicolás de Rusia, y única superviviente de la tragedia de Ekaterinow.

Sobre la Conferencia Panamericana

RIOJANEIRO, 1.—El presidente de la Delegación del Brasil en la Conferencia Panamericana, señor Raúl Fernández, ha contestado al ministro de Relaciones Exteriores, señor Octavio Mangabeira, agradeciendo la felicitación que éste le dirigió en nombre del Presidente Washington Luis, por la forma tan digna que ha desempeñado su cometido, añadiendo que el éxito de su gestión corresponde al Gobierno, pues él sólo se atuvo a sus indicaciones.

Nueva línea aérea

BUENOS AIRES, 1.—La Dirección de Correos ha dado a la publicidad las condiciones en que debe funcionar el servicio aéreo postal con Francia.

El servicio se inaugurará hoy, 3 de marzo.

\*\*\*

BUENOS AIRES, 1.—El Gobierno provisional de Catamaros, anuncia que convocará las elecciones de gobernador y vicegobernador de la provincia, para el día 1 de abril.

La política yanqui

MEJICO, 1.—Los periódicos se refieren a la política norteamericana y creen saber que la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado de Washington, está en plan de someter a un detenido estudio las condiciones de los países de los Estados Unidos con los países de la América del Centro y del Sur, al objeto de aconsejar después una política constructiva que deberá ser seguida en esas relaciones.

## El temporal reinante

Gran crecida del Turia

VALENCIA, 1.—Se ha reproducido el temporal de lluvias. Durante todo el día cae agua en abundancia, haciéndose poco menos que imposible el tránsito por las calles. El río Turia ha aumentado su caudal, y la corriente arrastra múltiples objetos arrebataos por las aguas en algunos puntos por donde se ha desbordado el río. La persistencia de la lluvia paraliza las faenas agrícolas, siendo ya hasta perjudicial para muchas cosechas.

En el puerto continúan adoptándose precauciones. Las olas han arrebatao muchas mercancías que había depositadas en gabarras.

A consecuencia de la lluvia se desprendió la canal de la Comandancia de Marina, que cayó a la calle envuelta en cascotes.

Esta Comandancia ha dado órdenes a todo el distrito para que en caso de que aparezca el velero italiano "Auidoio", desaparecido en las costas de Mahón a causa del temporal, se le notifique.

Las escasas noticias que se reciben de la provincia, acusan la persistencia del temporal. Hasta ahora no se tiene noticia de que hayan ocurrido desgracias personales.

Niebla en el mar

VALENCIA, 1.—Varios buques suspendieron su salida, a causa del temporal. Entre ellos, uno cargado con 3.500 toneladas de arroz, con destino a Buenos Aires. En el mar hay niebla bastante densa. El temporal no ha causado daño en los naranjos, porque, a pesar de la lluvia persistente, el viento no soplabá con fuerza.

Lluvia benéfica

LORCA, 1.—Desde el domingo llueve constantemente; el temporal de agua ha sido la salvación del campo, pues desde el 15 de junio del año pasado no llovía. En los pueblos existe gran satisfacción, pues ya consideraban perdidas las cosechas.

Se recrudece el temporal

MORA DE TOLEDO, 1.—El temporal de lluvia se ha recrudecido intensamente. Ayer se desencadenó un violento huracán, que causó desperfectos en los edificios y el arbolado. Durante toda la noche llovió copiosamente, y esto ha beneficiado extraordinariamente al campo. La temperatura es benigna. El cielo sigue cubierto.

En Tetuán

TETUAN, 1.—El fortísimo temporal de Levante continúa, y también los grandes chubascos. Por esta causa hubo que celebrar la Fiesta del Soldado en los cuarteles. La vega del Martín se halla inundada, y el campo del aeródromo está encharcado. Se ha ordenado la suspensión de los servicios de la estafeta aérea con los campamentos.

## La cuestión de Tánger

Una Conferencia<sup>2</sup> entre Inglaterra, Francia, Italia y España

LONDRES, 1.—El ministro de Relaciones Exteriores comunica que el acuerdo a que se llegue entre España y Francia respecto a la cuestión de Tánger será probablemente seguido de una conferencia de técnicos de las cuatro potencias: Inglaterra, Francia, España e Italia.

## Establecimiento de un aeropuerto Nacional en Galicia

VIGO, 1.—Se ha recibido con enorme satisfacción la noticia de que la "Gaceta" publica hoy la Real orden, que dispone que el aeropuerto nacional de Galicia se establezca entre Gándara y Budiño, en un lugar situado a 20 kilómetros de Vigo, y que el aeropuerto marítimo se instale en la ensenada de San Simón, dentro de la ría de Vigo.

## Información de Sevilla

El pabellón de la América Central.—Templo ruinoso.—La Fiesta de los Mercados

SEVILLA, 1.—El cónsul de Costa Rica, don Leoncio Ferrera, hablando con los periodistas acerca de la concurrencia de su país a la Exposición Iberoamericana, ha dicho que todavía no se había decidido nada en firme. Añadió que dentro de unos días le enviarán informe detallado, que ha pedido el representante de su país en Madrid, para decidir si concurre o no aquella República al Certamen.

Parece que Costa Rica hará una gestión cerca de las demás Repúblicas de Centroamérica para, de común acuerdo, construir un pabellón con carácter permanente y en el que todas ellas puedan exponer sus productos y manufacturas.

Los periodistas han conversado también con el arquitecto don Francisco Javier de Luque, que se ocupa del proyecto de restauración de las vidrieras de la catedral, y ha dicho que el Jurado nombrado para fallar el concurso acordó adjudicar la restauración a una Casa de Madrid que ya ha hecho restauraciones muy importantes.

Las vidrieras que han de ser reparadas son 83, y los proyectos presentados serán expuestos al público en una de las galerías del templo. Del fallo del Jurado se dió cuenta al cardenal, señor Ilundain.

Los señores Luque y Mérida, éste representante de la Academia de Bellas Artes, han visitado la iglesia de Santa Catalina, declarada monumento nacional, y que se halla en estado ruinoso. El señor Mérida recorrió detenidamente todo el templo y de su visita dará cuenta a la Academia en un informe.

El Juzgado del distrito de San Román, ha practicado varias diligencias relacionadas con el vuelco de automóvil de la carretera de Torreblanca, en el que resultaron heridas varias personas. Parece que el "chauffeur" será procesado como homicida por imprudencia.

En el pabellón de la Argentina, que se construye en la Exposición, se cayó de un andamio el albañil L. Antonio Hernández González y se produjo gravísimas heridas en la cabeza y conmoción cerebral.

El teniente alcalde, señor Zbikowski ha presentado una moción a la Comisión permanente proponiendo se celebre en el mes de mayo la Fiesta de los Mercados, en la que será proclamada reina de la Fiesta la vendedora que más se haya distinguido durante el año en la observancia de las Ordenanzas municipales.

La Comisión permanente tomó en consideración la propuesta, que pasó a estudio de la Comisión de festejos.

## Llegada de turistas a Cádiz

"El Arnús".—Causa por asesinato

CADIZ, 1.—Han llegado en el expreso 40 turistas que recorren las principales poblaciones de España.

Permanecerán aquí hasta el 2 de marzo, fecha en que embarcarán para Italia en el vapor "France".

Con rumbo a Nueva York ha zarpado el trasatlántico "Manuel Arnús".

Para los días 12, 13 y 14 de marzo está señalada la vista de la causa del Juzgado de Jerez contra Gregoria Villanueva Cabrera, por asesinato del joven Rafael del Cos Prieto.

## Casa Real

Después de despachar con el Jefe del Gobierno, el Rey recibió en audiencia al marqués de Soidos, a los condes de Zubiria, Motrico y Cheste; al gobernador de Alicante y al marqués de Urquijo.

Con el Jefe del Gobierno conferenciaron hoy en el ministerio de Estado el embajador de Cuba, el ministro de Chile y el señor Aguirre Carcer.

Audiencia militar

Su Majestad el Rey tuvo la siguiente audiencia militar:

Capitán general de la primera región, barón de Casa Davalillo; teniente general de Carabineros; general de brigada don Alfredo Gutiérrez Chaume, coronel de Ingenieros don Ricardo Salas y don Rudesindo Montoto; comandantes de Estado Mayor don Manuel Méndez y Queipo de Llano; de Ingenieros, don José Cabello y Díez de la Guardia y don José Tejero y Ruiz, y de la Guardia civil, don Ursicino Gutiérrez Jarque; teniente de navío don Federico Monreal, capitán de Caballería vizconde de Val de Erro, tenientes de Ingenieros don Federico Mendicuti Serra, y de Infantería don Rafael Valero.

También ofreció sus respetos al Rey el teniente coronel señor Ortiz de Zárate.

## El pleito dinástico rumano

Declaraciones del príncipe Carlos

NIZA, 1.—El príncipe Carlos de Rumania, que se encuentra en esta ciudad, interrogado por un reportero de Internews, ha manifestado lo siguiente:

"Creo como muy probable que el partido agrario suba al Poder bajo la dirección del general Prezan, comandante de las tropas rumanas en la guerra europea.

En la conferencia que he sostenido con Manólesco nos hemos ocupado de los asuntos de mi patria, y contra lo que se asegura acerca de que el próximo abril habrá elecciones generales en mi país, puedo afirmar que todavía no se ha pensado en ello."

El príncipe Carlos afirmó también que no es cierto que él haya hecho promesa de no volver a su país antes de las futuras elecciones generales.

"Yo volveré a mi patria—terminó diciendo el príncipe Carlos—cuando lo crea más oportuno para el bien de mi pueblo."

LA VIDA DE PARIS, DE ROMA DE NEW-YORK, ES TRATADA TODOS LOS DIAS POR LA PLUMA AUTORIZADA DE NUESTROS CORRESPONSALES

## Noticias del Extranjero

Se ha descubierto ahora en Florencia un retrato de Maquiavelo

FLORENCIA, 1.—Se ha descubierto un retrato de Maquiavelo, obra del pintor florentino Santi de Tito. Se cree que es el único retrato contemporáneo del famoso escritor y ha sido adquirido para regalárselo a la nación por un comerciante de Milán.

Sen envían autógrafos por radio a los barcos

BERLIN, 1.—Se han realizado con éxito sorprendente nuevas pruebas de transmisión de autógrafos por medio de la radiotelegrafía entre las estaciones de varios buques que navegaban a diversas distancias del continente y la ciudad de Hamburgo.

Estas pruebas continuarán con uno de aquellos buques, que efectúa un largo cruceo.

La tumba de San José, profanada

NABLUS (Palestina), 1.—Unos individuos desconocidos penetraron y profanaron la tumba de San José, apoderándose de algunas reliquias, entre ellas el anillo de Abraham.

El lugar profanado se considera como sagrado, incluso para los mahometanos.

La mayor máquina de fabricar papel.—A razón de 457 metros por minuto

FORST WILLIAMS, 1.—Se está construyendo en Minneapolis la mayor máquina de fabricar papel que existe en el mundo. Medirá 183 metros de longitud, con un peso superior a 2.200.000 kilogramos. Fabricará papel de siete metros de largo y podrá producir 457 metros de esta clase de artículo por minutos.

Pruebas de velocidad del "Conte Grande"

BENOVA, 1.—Procedente de Trieste en viaje de últimas pruebas velocidad, llegó "Conte Grande", alcanzando 21,83 millas por hora, confirmando compromisos astillero.

Mueren 31 obreros en una explosión

BERLIN, 1.—A consecuencia de una explosión que se produjo en una fábrica de Brueggen (Westfalia) han resultado muertos 31 obreros y heridos otros 23.

La deuda de Francia a Inglaterra

PARIS, 1.—En los centros autorizados declaman que es inexacta la información publicada por el "Financial Times" de Londres, diciendo que Francia está pensando en la posibilidad de reembolsar anticipadamente la totalidad o parte de su deuda política con Inglaterra, con objeto de poder recuperar el oro depositado por ella en concepto de garantía en el Banco de Inglaterra.

Dichos centros recuerdan que ese oro ya no está en el Banco de Inglaterra, sino que éste lo devolvió al Banco de Francia en virtud del arreglo concertado en el mes de abril próximo pasado por ambos Bancos.

Una anciana muerta por el tren

LERIDA, 1.—Cuando hacía maniobras en las inmediaciones del paso a nivel una locomotora, trató de atravesar la vía Rita Pallés Vidal, de sesenta y tres años de edad, que fué alcanzada por la máquina, cuyas ruedas pasaron sobre las piernas de la anciana.

Derribo de un torreón histórico en Valencia

Una conferencia del señor Ossorio y Gallardo.—Un pescado de gran tamaño

VALENCIA, 1.—Hoy es esperado en Valencia el ilustre jurista don Angel Ossorio y Gallardo, que dará una conferencia en el Ateneo Mercantil acerca de "El problema constitucional de España". La conferencia se celebrará a las diez de la noche en el salón gótico del Ateneo, y ha despertado vivísimo interés entre los elementos intelectuales y políticos.

Ha suscitado numerosos comentarios el hecho de que haya sido derribado uno de los torreones del histórico castillo de Alacual, declarado por Real orden monumento artístico e histórico.

Tantos y tan desfavorables han sido los comentarios, que el alcalde de dicho pueblo ha publicado una carta en "El Diario de Valencia" justificando el derribo del torreón porque amenazaba ruinas; pero esto no ha satisfecho a nadie, y la Prensa, al ocuparse del asunto, llama la atención de la Comisión Provincial de Monumentos para que averigüe lo ocurrido.

Carmen Rodríguez Esteban, de veinticuatro años, que estaba limpiando los cristales de una claraboya en la calle de Rivera, núm. 11, tuvo la desgracia de caer a la planta baja, causándose varias heridas gravísimas.

Ingresó en el Hospital.

En la playa de Benicasin, varios marineros han pescado un pez que pesa 40 arrobas y mide tres metros y medio de longitud.

Se ignora a la especie a que pertenece, pues por estas costas nunca se han cogido peces de estas características.

Los deportes

Boxeo.—Uzcudun luchó admítamente contra Godfrey

LOS ANGELES, 1. — El público obtuvo la impresión de que la ventaja de Godfrey sobre Paulino fue debida únicamente a la diferencia, verdaderamente enorme, de peso entre el negro y el vasco. Esa diferencia ayudó muchísimo a Godfrey, que debido a ello pudo resistir los golpes de Paulino y reservarse para los últimos asaltos.

Los técnicos de boxeo juzgan favorablemente la manera como Paulino resistió el ataque del negro.

Los críticos convienen, en general, en que Paulino demostró su gran fortaleza y que en todas las fases del combate encajó más golpes que su adversario; pero evidentemente el árbitro estimó que los golpes de Godfrey habían sido mejores y le adjudicó más puntos.

Mayer dice que Paulino no volverá a combatir en California

LOS ANGELES, 1. — Entré los cronistas de deportes hay divergencia de pareceres en cuanto a la justicia de la decisión de anteanoche, otorgando el triunfo de la pelea a Godfrey.

Tres cronistas apoyan la decisión del árbitro, mientras que otros tres mantienen la opinión de que la victoria debió ser del español.

El "manager" de Uzcudun, M. Mayer, manifestó que su deseo es volver a concertar un encuentro Uzcudun - Godfrey en alguna parte del Este de los Estados Unidos, "donde haya árbitros", añadiendo que "Paulino jamás volvería a pelear en California".

Declaró que la victoria de Godfrey "ha sido una sorpresa".

Al asalto de los "Records"

LONDRES, 1. — Nuevamente los pilotos ingleses van a intentar batir los "records" aéreos de velocidad en avión e hidroavión.

Oficialmente se hará una tentativa en Southampton el próximo 5 de marzo, ante los representantes de la Federación Aeronáutica Internacional, sobre la distancia de tres kilómetros.

El piloto será, probablemente, el audaz Kinkead, y su aparato será del mismo tipo que el hidroplano con que Weister ganó en Venecia la Copa Scheneder para hidroaviones.

Recordemos aquí que el "record" existente—que deberá ser batido por más de oficial—pertenece al italiano Mario de Bernardi, desde noviembre último, y está en cuatro kilómetros, para que tenga validez la friolera de 479 kilómetros 290 metros de velocidad media por hora.

Atletismo.—Alemania ante los Juegos Olímpicos

BERLIN, 1. — Los periódicos deportivos anuncian que el Comité de la Deutsche Sport Behörde, que está encargado de la selección preolímpica, ha designado a los atletas que irán a los Juegos representando a Alemania.

El equipo designado es el que podía esperarse, aunque los directivos se reservan el derecho de modificar algún nombre si por causas inesperadas fuera así conveniente a los intereses de la representación nacional, y ha causado, en general, inmejorable efecto.

Para los cien y doscientos metros han sido designados los siete corredores siguientes: Koernig, Houben, Wichmann, Cortis, Schueller, Mallotz y Schloeske.

El lote designado tiene, pues, favorables posibilidades en una reunión internacional.

Bruchner y Neumann han sido designados como especialistas de los 400, y aunque las probabilidades de éstos son menores que las de los anteriores, es indudable que se trata de dos atletas excepcionales asimismo.

Para los 800 metros, Peltzer, Boecker y Engelhart han sido los designados. Los dos primeros participarán, además, en los 1,500 metros, y Kohn y Petri irán a Amsterdam para correr los 5 y 10.000 metros, respectivamente.

En los 110 metros vallas serán olímpicos alemanes los especializados Trossbach y Steinhart.

Para capitanear el grupo de los saltarines de longitud ha sido nombrado Dotermann, que llevará como "equipiers" a Koechermann, Schumacker y Maier, habiendo causado cierta sorpresa tal abundancia cuando, en cambio, sólo Koepfle ha sido seleccionado para los saltos de altura.

Por de contado, entre aquéllos, Dotermann, campeón de Alemania con siete metros 53 centímetros, es un serio aspirante a las palmas olímpicas, mientras que el valor de Koepfle es relativo si se le compara con los atletas norteamericanos.

Para las restantes pruebas los hombres designados son:

Lanzamiento de disco, Hoffmeister, Paulus, Haenchen y Schaufel; jabalina, Moller; lanzamiento de peso, Bechenmacker, Schroeder, Kulzer e Hirschfeld.

Por último, para el equipo de relevos 4 por 100 metros han sido designados Peltzer, Engelhart, Neumann y Buchner.

El equipo ha causado la más favorable impresión, y aunque algún nombre sea posiblemente modificado, lo cual es bien difícil, por el empeño con que todos los designados cuidarán desde ahora de su preparación sobria representación en Amsterdam ración, Alemania tendrá indudablemente en la que el pueblo tan deportivo confía ciegamente.

El Ayuntamiento y la muerte de Mella

El alcalde manifestó que se honrará la memoria del ilustre tribuno

En la sesión celebrada ayer por la permanente municipal se acordó constara en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte del señor Vázquez de Mella, para cuya memoria tuvo el señor Aristizábal un sentido recuerdo.

Añadió el alcalde de Madrid que en momento oportuno se concretará la forma de perpetuar la memoria de tan insigne tribuno.

El señor Chicharro agradeció las manifestaciones del alcalde y con elocuentes palabras trazó la imagen del señor Mella, por cuya muerte—dice—está España de luto: Mella—añade—, que murió con el escapulario, fue una lira que moduló todos los acantos.

Tras de ensalzar a Mella en sus diversos aspectos, habla de las generales muestras del sentimiento, desde el Rey y los ministros hasta hombres de la más opuesta ideología. Citó el rasgo de la Diputación de Asturias, queriendo trasladar el cadáver de don Juan Vázquez de Mella a Covadonga.

Propone por último, que se levante un busto a Mella frente a la casa donde vivió y que se dé su nombre a una calle de Madrid.

El alcalde habla nuevamente para recoger las ideas del señor Chicharro y para reiterar el propósito de honrar la memoria del ilustre finado.

NOTICIAS

En el día de ayer tuvo funesto desenlace la enfermedad que aquejaba a nuestro querido amigo don Juan J. de Díez Vicario, ex concejal del Ayuntamiento madrileño.

Esta tarde fueron conducidos sus restos al cementerio de la Almudena, donde recibirán sepultura.

A su viuda e hijos enviamos la expresión de nuestro pésame.

CONFERENCIAS El doctor Tapia en el Club femenino Lyceum

Mecanismo de la audición Numerosa y selecta concurrencia escuchó anoche con deleite la interesantísima conferencia desarrollada por el sabio catedrático D. Antonio G. de Tapia, en el Club femenino Lyceum, acerca del "Mecanismo de la audición". En sobrias palabras, con certero carácter vulgarizador, con amenidad cautivadora—el doctor Tapia es también maestro como conferenciante—, oímos de tan autorizada voz por qué oímos, de qué manera funciona la maravilla del órgano humano, que, con la vista, es ventana de la inteligencia y es el sentido social por excelencia.

Los sonidos son vibraciones periódicas de los cuerpos elásticos, como los ruidos le son aperiódicas.

Tono, intensidad y timbre forman el sonido.

Las vibraciones armónicas constituyen el timbre.

Los límites de la voz humana son cien y 1.024 vibraciones dobles; entre ellos está la voz de bajo, de barítono, de tenor y toda la escala de tiple.

El oído se divide en externo, medio e interno.

El pabellón de la oreja, con sus anfractuosidades, apenas sirve para nada en el hombre, fuera del valor estético.

En los animales, ese pabellón móvil les orienta acerca de la procedencia de los sonidos.

El conducto auditivo ejerce papel protector.

El oído medio es una especie de caja, de paredes óseas, menos la tapada por la membrana del tímpano.

Esta membrana, al parecer sencilla, como la de un tambor, no es lisa, sino que tiene fibras circulares y radiadas y está ligeramente húmeda; en su centro hay el hueso martillo.

Modera el tímpano las intensidades de los ruidos.

La trompa de Eustaquio es la única abertura que comunica al exterior el oído medio.

No sólo por los oídos llegan las vibraciones al cerebro, sino también a través de los huesos craneanos. El oído interno tiene dos elementos primordiales: el caracol y los conductos semicirculares; en el interior del primero está el órgano de Corti. Además de la lámina ósea hay la lámina membranososa, formada por múltiples cuerdas, como las de un arpa.

¿Por qué se oye? He aquí, en su más esquemática explicación, la teoría de la resonancia:

Si se abre la tapa de un piano y sobre sus cuerdas se pasa un diapasón entonado en cierta nota, sólo una de todas aquellas cuerdas vibrará: precisamente la que esté acordada con el tono. Así es que en el oído, sólo vibran las fibras entonadas con el sonido correspondiente.

El prodigio arquitectural del oído humano se evidencia con sólo este dato: hay en el órgano de Corti 40.000 células sensoriales, cada dos o tres de las cuales no ocupa la actividad más que de una fibra nerviosa. Pues cada de esas células sensoriales, afectada por la membrana tectoria—que es como la mano del pianista, aunque de abajo arriba, que oprime el teclado—tiene su individualidad propia. No la conmueve sino el sonido que a ella corresponde; permanece indiferente a los sonidos que a las demás impresionan...

Estas esquemáticas ideas que hemos recogido y extractado, con otras acerca de los actos reflejos de la audición, producidos a través de las "vias de avalancha", con luminosísimos casos prácticos que el insigne conferenciante fué exponiendo y elucidó por medio de figuras en yeso modeladas por él—también es escultor el doctor Tapia—y por medio de croquis y dibujos—no

le faltan aptitudes de pintor al eminente la-ringólogo—, llenaron una hora de amena- sica e instructiva charla, en la que la au- toridad, universalmente consagrada, del gran hombre de ciencia estuvo en todo momen- to contenida, en sus destellos, por ese aire inefable de modestia que circunda la per- sonalidad del doctor Tapia y por su desig- nio de ser en aquella hora un vulgarizador.

Los temblores de tierra

En el salón de actos del ministerio de Fomento dió ayer su conferencia, acerca de "La propagación de las ondas sísmicas", el teniente coronel de Estado Mayor é inge- niero Geógrafo don Vicente Inglada Ors, profesor de la Escuela Superior de Gue- rra.

Empezó el conferenciante por la defini- ción científica del sismo, de la que derivan las dos clases principales de investigaciones que pueden dedicarse al temible fenómeno: unas efectuadas por el geólogo sobre el terreno, para averiguar la causa, origen y naturaleza del temblor de tierra y otras realizadas por el Físico, que por medio del análisis de los sismogramas, descubre las condiciones en que se propagan las ondas y la constitución interna de la tierra.

Hizo una exposición, con el auxilio de esquemas y sismogramas, de las distintas cla- ses de ondas que se propagan por la masa del Globo y dió cuenta de unos procedimien- tos originales de cálculos sísmicos.

Presentó las gráficas de un temblor de tierra, de foco submarino ocurrido el 9 de julio de 1923, a unos 60 kilómetros de Me- lilla, y en que el señor Inglada encontró por primera vez todas las ondas directas y reflejadas, en número de 22, que prevé la ingeniosa teoría del profesor yugoeslavo, A. Morovicic y que hasta ahora no habían sido encontrados en ninguna gráfica.

Hizo un resumen de lo que las investi- gaciones sísmicas han descubierto acerca de la constitución interna de la tierra, dan- do algunos informes de una recentísima investigación del profesor Wiechert acerca de las condiciones físicas del núcleo terre- stre, que se extiende a partir de una profun- didad de 2.900 kilómetros hasta el centro mismo de nuestro planeta, integrado por un 88 por 100 de hierro nativo, un 8 por 100 de níquel y el resto de metales preciosos.

Indicó la utilidad que tienen los sismó- grafos de la prospección minera y descri- bió un curioso experimento realizado en Gottingen (Alemania), con un potente sis- mógrafo que amplifica más de dos millones de veces el movimiento de las partículas del suelo y con el que se han registrado amplitudes de dieciséis cienmillonésimas de milímetro, es decir, del orden del diámetro de un átomo.

Muerte del generalísimo italiano señor Díaz

ROMA, 1.—En la Cámara de los Di- putados, el subsecretario de la Guerra, general Cavallero, ha manifestado que el estado de salud del general Díaz, nombrado por haber sido generalísimo del Ejer- cito italiano durante la guerra, duque de la Victoria, es gravísimo.

La enfermedad que aqueja al ilustre ge- neral es una bronconeumonía.

Su estado inspira serias inquietudes.

El fallecimiento

Ya de madrugada, se recibe la triste nueva de que ha fallecido, durante la pasada noche, el mariscal Díaz, generalísi- mo de las tropas italianas durante el primer periodo de la guerra.

El Ayuntamiento de Palma

PALMA DE MALLORCA, 1.—Ano- che se reunió el Ayuntamiento en sesión secreta. Se trató de la reorganización de servicios y se acordó facultar al secreta- rio e interventor para redactar el proyec- to.

Gacetas

LARA. — "La última novela", maravi- llosamente interpretada por esta compañía, se representa todos los días, tarde y noche. En la próxima semana estreno de la comedia "Los hijos de trapo".

ESLAVA. — Todas las tardes gran éxi- to de "La cascada (bañeario de moda)", con el número de "Ta-catac" que se repite cuatro veces. Noche, "El cabaret de los narcisos" y "Roxana la Cortesana", colosal triunfo de Amparito Miguel Angel.

INFANTA ISABEL. — Todas las tar- des, la lindísima comedia quinteriana "La cuestión es pasar el rato", creación de la bellísima actriz Fifi Moreno. Por las no- ches, el gran éxito de risa "El raid Madrid-Alcalá", que cuenta por llenos sus represen- taciones.

Encargue en Contaduría sus localida- des.

COMICO. — Meliá - Cibrián. — Todo el público de Madrid ha empezado a desfil- lar, tarde y noche, por este teatro, para sa- borear la gran comedia "Un alto en el ca- mino".

Nadie mejor que Pepita Meliá en el pa- pel del ama castellana; nadie mejor que Be- nito Cibrián en el rudo labrador, noble y apasionado; ningún poeta tan francamente avocionado como el autor de "Un alto en el camino", en el ya famoso canto a Madrid. FUENCARRAL. — Con la 200 repre- sentación de "La del soto del parral" ce- lebrarán mañana por la noche su beneficio los autores de la referida obra, tomando parte Felisa Herrero, Casals y Sagi Barba y asistiendo los autores.

OTRA PRIMERA TIPLE EN RO- MEA. — Ayer debutó en Romea la bella y moderna tiple del arte frívolo Pilar Es- cuer con la revista de gran espectáculo "Daddy - Doll", obra de éxito total y que Pilar Escuer viene a reforzar con su gra- cia y su arte fino. "Daddy - Doll" con nue- vas atracciones, con tipes y bailarinas co- mo las hermanas Cortesinas, Antonita To- rres, Constanzo, Rey Fortuny, etc., será mu- cho tiempo el acontecimiento del día.

Espectáculos para mañana

JAI-ALAI.—A las cuatro de la tarde: Primero, a palá: Amorebieta II y Vil- laro II contra Araquistain y Begonías III Segundo, a remonte: Mina y Vega contra Pasieguito y Ugarte.

PRINCESA.—A las seis y media y diez y media: Paloma.

CALDERON.—A las seis y media y diez y media: El demonio fue antes ánge- l.

LARA.—A las seis y media y diez y media: La última novela.

INFANTA ISABEL.—A las seis y media: La cuestión es pasar el rato. A las diez y media: El raid Madrid-Alcalá.

REINA VICTORIA.—A las seis y cuarto: Tambor y Cascabel. A las diez y cuarto: Un caballero español.

ESLAVA.—A las seis y media: La Cas- cada (bañeario de moda). A las diez y media: El cabaret de los Narcisos y Ro- xana, la cortesana.

COMICO.—A las seis y media y diez y media: Un alto en el camino.

FUENCARRAL.—A las seis y media y diez y media: Beneficio de los autores, con la 200 representación de La del soto del parral.

ROMEA.—A las seis y media y diez y media: Daddy-Doll y reaparición de la joven estrella Imperio Argentina.

IMPRENTA EDITORIAL ESPAÑA Minas 1.—Teléfono 54.015

lotería Nacional

LISTA DE LOS NUMEROS PREMIADOS EN EL SORTEO CELEBRADO EL DIA 1 DE MARZO DE 1928 (NUMEROS TOMADOS AL OIDO)

Premios mayores

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities like Madrid-Pamplona, Madrid-Barcelona, etc.

Premiados con 300 pesetas

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities like Madrid-Pamplona, Madrid-Barcelona, etc.

Diez mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Once mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Doce mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Tres mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Cuatro mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Cinco mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Seis mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Siete mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Ocho mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Nueve mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Veinte mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Veintiun mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Veintidós mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Veintitrés mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Veinticuatro mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Veinticinco mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Veintiseis mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Veintisiete mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Veintiocho mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Veintinueve mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Treinta mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Treinta y un mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Treinta y dos mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Treinta y tres mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Treinta y cuatro mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Treinta y cinco mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Treinta y seis mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Treinta y siete mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Treinta y ocho mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Treinta y nueve mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Treinta y diez mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Treinta y once mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Treinta y dos mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Treinta y tres mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Treinta y cuatro mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Treinta y cinco mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Treinta y seis mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Treinta y siete mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Treinta y ocho mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Treinta y nueve mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Cuarenta mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Cuarenta y un mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Cuarenta y dos mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Cuarenta y tres mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.

Cuarenta y cuatro mil

Table with 3 columns: Numeros, Premios, Poblaciones. Lists winning numbers and prizes for various cities.



BENZO-ZINNAMICO HEROINADO Jarabe Madariaga

Especial para la TOS y afecciones CATARRALES y auxiliar eficaz contra la TUBERCULOSIS

En farmacias y en la del autor. Plaza de la Independencia, 10.-Madrid

BAILES MODERNOS

Plaza del Carmen, 1.

UNICA ENSEÑANZA GARANTIZADA

VERDAD

De Barcelona

Un nuevo trasatlántico.—Nuevo cajero de la sucursal del Banco de España.— Los almacenistas de tejidos

BARCELONA, 1.—Ayer entró en el puerto por primera vez la magnífica motonave "Infante Beatriz"...

A bordo venían los ingenieros de la Casa constructora y el representante del nuevo aparato Fondales de Eco...

El "Infanta Beatriz" desplaza 9.510 toneladas y con sus dos chimeneas ofrece un magnífico aspecto exterior...

—Ha tomado posesión de su cargo el nuevo cajero de la sucursal del Banco de España...

—Se encuentra en Barcelona una Comisión de la Asociación de almacenistas de tejidos de España...

El hallazgo de restos humanos en la calle de Cea Bermúdez

Interesantes manifestaciones del doctor Maestre

El doctor Maestre, presidente de la Comisión científica encargada de examinar los restos humanos hallados...

Con él estuvieron los doctores Piga y Pombo, que forman también parte de la expresada Comisión.

El doctor Maestre refirió al señor Fernández y Fernández de Quirós, los resultados concretos...

Después de visitar al juez instructor, el señor Maestre recibió a varios periodistas, ante los que hizo manifestaciones que ofrecen verdadero interés...

Como se advertirá, estas manifestaciones del sabio osteodáctico significan un principio firme para el esclarecimiento del célebre hecho.

Los huesos sometidos a nuestro estudio —habla el señor Maestre— corresponden a tres esqueletos de menores, de una edad que oscila entre cinco y seis a once años...

Han quedado formadas por completo dos calaveras.

La tercera, la que fué recogida cuando jugaban con ella, a puntapiés, unos niños, está por construir, por falta de algunos

trozos, que han debido quedar esparcidos, en partículas, sobre el terreno.

Falta por demostrar el sexo a que pertenecían estos tres esqueletos.

En momento próximo se concretará de una manera tan categórica que no deje la más leve duda.

Por esta razón, ahora sólo podemos afirmar que se trata de tres niños o párvulos.

Las larvas halladas entre los huesos nos han dado la prueba de que los cadáveres han estado sepultados cuatro años aproximadamente, y se han pudrido en el mismo sitio en que han sido descubiertos.

Uno de los menores cayó precisamente sobre una de las monedas, las cuales se han ido oxidando lentamente debajo del cadáver. (El doctor Maestre mostró en este punto a los periodistas una costilla, en uno de cuyos extremos aparecía una mancha de cardenillo y una moneda de diez céntimos, y colocando ésta junto a la huella de cardenillo del hueso, se apreció francamente la conjunción.)

—Esto—añadía el doctor—declara que la costilla, descarnada al cabo del tiempo, posó sobre la moneda y posando ha estado hasta el momento de ser descubierta.

Los huesos han ido pudriéndose en el sitio en que han sido encontrados. Los párvulos a que pertenecían debieron morir en época de calor. Todos los huesos tienen, unos más, otros menos, adherencias arenosas, lo que prueba que allí se ha formado esa materia pegajosa o licor cadavérico que adhiere a la tierra.

El doctor Maestre terminó sus manifestaciones declarando que a fines de la semana próxima estará terminada por completo la misión investigadora.

Un exhorto del juez señor Fernández de Quirós

BARCELONA, 30.—En el decanato de los Juzgados de esta ciudad se ha recibido un exhorto del juez del distrito de la Universidad, de Madrid, señor Fernández de Quirós, que instruyó el sumario por la desaparición de las niñas de la calle de Hilarión Eslava...

El príncipe Jorge sale para Gibraltar

MALAGA, 1.—El príncipe Jorge de Inglaterra se despidió de la Real familia y embarcó en el acorazado "Nelson", que zarpó para Gibraltar.

La conferencia hispano-portuguesa

Han sido nombrados Delegados de España en la Conferencia económica hispano-portuguesa, que se celebrará en Lisboa el 15 de marzo, los siguientes señores:

Presidente don Odón de Buen, Director General de Pesca, don Virgilio Rodríguez Taribó, jefe de Sección en la Dirección General de Aduanas.

Don Fernando Caballero Lapedra, jefe del Registro de la Propiedad Industrial y Comercial en el ministerio de Trabajo, Comercio e Industria.

Don Juan Barceló y Marcó, Ingeniero de Caminos, vocal del Consejo Superior de Ferrocarriles.

Don Gonzalo Diéguez y Redondo, Cónsul de España en Faro (Portugal).

Don Francisco Recaséns, Director del Banco de Crédito Local.

Don Juan Linares, vocal del Consejo de Economía Nacional.

LA BOLSA

Table with financial data including 'VALORES PUBLICOS', 'Interior 4 por 100', 'Exterior 4 por 100', 'Amortizable 4 por 100', 'Serie E nominales', 'Amortizable 5 por 100 1927', 'Serie F', 'Deuda Ferroviaria', 'Ayuntamientos', 'Bonos del Tesoro', 'Acciones', 'Obligaciones', and 'Moneda extranjera'.

LA ENCUESTA DE "A B C"

¿Cómo debería organizarse el futuro régimen político?

Don Manuel Argüelles

"El futuro régimen no puede ser otro que la Monarquía constitucional, y para volver a la normalidad no son necesarias reformas substanciales, siempre perturbadoras: bastaría la modificación de leyes y reglamentos en armonía con las necesidades de los tiempos presentes, y, sobre todo, teniendo en cuenta las enseñanzas de un pasado doloroso. Pero más importante que todo esto es el espíritu de los encargados de hacerlas cumplir; si el gobernante futuro sigue influido por falsos y anticuados principios, todo sería inútil, y volveríamos rápidamente a una situación infinitamente peor."

Don Julián Besteiro

Opina que España se encuentra desde antes del golpe de Estado en período constituyente.

Para mí es indudable que, ahora, como antes, todos estamos obligados, desde nuestra posición respectiva, a procurar que la reorganización política nacional se verifique en las circunstancias más normales y, por decirlo así, con el menor desgaste que sea posible. Y conste que nada creo que pueda ser tan peligroso como el intento de oponerse, con violencias o con habilidades, a que se realicen los cambios políticos a que aspira legítimamente el país.

Estos cambios implican, a mi juicio: Primero. La supresión del Senado tal como actualmente está constituido, y su substitución por una Cámara corporativa, en la cual no tengan participación alguna las categorías sociales que carecen de significación en la vida actual.

Las Corporaciones que únicamente deben tener acceso a esta Cámara son las que reflejan la organización del trabajo nacional, sin distinción, naturalmente, entre el trabajo manual y el de la inteligencia.

Al lado de esta Cámara deberá existir otra, producto del sufragio universal, en igualdad de condiciones, como electores y como elegibles, para ambos sexos, y sin más limitaciones que el mínimo necesario de edad.

Estas dos Cámaras deberán tener poderes ilimitados de fiscalización de la obra gubernamental, y en ellas residirá íntegramente el poder legislativo.

Séquito. La nueva Constitución, no sólo deberá consignar el respeto a la libertad individual, sino garantizar escrupulosamente el derecho de asociación, reconociendo la legalidad y la necesidad de la existencia de las Asociaciones de trabajadores (intelectuales y manuales) y estableciendo el derecho de estas Asociaciones a estar representadas por las personas que ellas designen, en cuantos organismos existan o puedan formarse para el cumplimiento de las funciones económicas o sociales con el control del Estado.

Tercero. Es igualmente necesario que la nueva Constitución considere el trabajo como el título fundamental que da valor a la ciudadanía y garantice el respeto al trabajo como base del desarrollo de una cuidadosa legislación social.

Cuarto. La jefatura del Estado no deberá conseguirse por privilegios hereditarios, sino por méritos contraídos ante la nación, y la persona que ostente una representación tal tan alta deberá ser designada periódicamente por elección, ya sea de las Cámaras o de los ciudadanos, por sufragio universal.

La cuestión de Monarquía o República no es indiferente, ni teórico, ni prácticamente en España.

Quinto. La Constitución debe ser reformable por acuerdo de ambas Cámaras, con las garantías suficientes para asegurar con su capacidad progresiva, la relativa estabilidad necesaria.

Por último, en cuanto al procedimiento para la implantación de una Constitución nueva, creo que el "referéndum" no es el medio adecuado.

Muchos ciudadanos no podrían en conciencia, decidirse a votar afirmativa ni negativamente, y muchos, también mirarían este sistema con ojos escépticos, considerándole como un recurso de viejo estilo."

Los sucesos

EN MADRID

Atropellado por un auto que se dió a la fuga

En la calle Mayor, por un auto que se dió a la fuga, fué atropellado Belisario Ruiz Reduello, de diez y siete años, que vive en la calle de la Cabeza, 30, causándole lesiones de pronóstico reservado.

Se le asistió en la Casa de Socorro del Centro.

Accidente del trabajo

Trabajando como soldador en una obra en la calle de Rodríguez San Pedro, número 25, se produjo lesiones de pronóstico reservado Antonio del Puerto López, de cuarenta y ocho años, que vive en la calle de Merelles, 9 (Puente de Vallecas). Fué asistido en la Casa de Socorro de la Universidad.

Mordida por un perro

La joven Concepción Bermúdez Moreno, de diez y nueve años, que vive en la calle de los Mancebos, 6, fué mordida por un perro de su propiedad (poco galante y desgraciado), que la causó lesiones de pronóstico reservado, de las que tuvo que ser asistida en la Casa de Socorro de la Latina.

Herido en riña

Juan Martín García, de treinta y seis años, que es conductor de tranvías, fué detenido por haber causado lesiones de pronóstico reservado a Braulio Arellano Roldán, de veintinueve, que vive en la Cava Alta, 6, lechería. La causa de la agresión fué, según indicó Juan, que Braulio, a pesar de que le tocaba la campana, no se apartaba de la vía, y como esto le molestase, se apeó

del tranvía, y como razonamiento, le dió unos golpes con la llave del regulador.

Como se ve, no pueden ser mas contundentes las razones del conductor.

Robo en una carbonería

En una carbonería de la calle de Augusto Figueroa, 40, entraron ladrones y se apoderaron de 330 pesetas en metálico que había en el cajón.

Atropellado por un auto

Antonio Gordo, de doce años, botones de un continental de la gloria de Bilbao, fué atropellado en la calle de Sagasta por el automóvil 25.836 M., que conducía su propietario, Manuel Villagrasa, domiciliado en la calle de Atocha, 30, causándole lesiones graves, de las que fue asistido en la Casa de Socorro de Chamberi, pasando al equipo quirúrgico del Centro.

SUCESOS DE ÚLTIMA HORA

Al llegar el tren número 12, falleció Benito de la Vega Bravo, de cincuenta y dos años, que ya venía enfermo.

—Por no abonar en un coimado establecido en Concepción Jerónima, 6, 36 pesetas de consumición, fué detenido Ramón Alcázar de treinta y cinco años, domiciliado en Cabeza, 1.

—Al "botones" del Palace Hotel, Jesús Pino, de diez y ocho años, le quitaron la cartera con documentos y tres décimos premiados en el sorteo de hoy.

—En un descuido, se cayó a la timbre de su domicilio, Estación de Peñuelas, la niña Vicenta Prieto, causándose quemaduras graves.

—Trabajando en una obra de la calle de Francisco Navacerrada, se causó lesiones de pronóstico reservado el albañil Francisco Sánchez de diez y ocho años, domiciliado en el Camino de la Cuerda (Ciudad Lineal).

—De la casa en construcción, sita en Ataúlfo, 10, unos desconocidos se llevaron tubería por valor de 800 pesetas.

—En la calle de la Colegiata, uno desconocido quitó de un carro que conducía Agustín Crespo, un bulto de cortidos. Poco después, en la calle del Nuncio, el guardia de Seguridad 347, quiso interrogar a un individuo por infundirle sospechas, arrojando éste la carga que llevaba y empujando la huída. Al ser entregado el paquete en la Comisaría, se vió se trataba del robado pocas horas antes.

EN PROVINCIAS

De arribada forzosa

VIGO, 1.—De arribada forzosa entró en el puerto el cableiro alemán "Neptun", buque de 3.460 toneladas de desplazamiento, que hace unos días salió de Hamburgo. El motivo de su llegada al puerto fué para dejar el cadáver del marinero Max Schnitz, que, por efecto de una pulmonía falleció en el viaje. Fué desembarcado y conducido el cadáver al Hospital. El buque abandonó el puerto a las seis y media de la tarde.

—Procedente de Buenos Aires llegó el trasatlántico inglés "Desedo", que trajo para Vigo dos pasajeros y 114 sacas de correspondencia.

Falsificadores detenidos

SAN SEBASTIÁN, 1.—La Policía ha detenido a dos individuos que se supone intervinieron en la falsificación de una letra importante 22.000 pesetas, con lo que se perjudicó a un comerciante de Lezo. La Policía conoce el paradero del individuo que hizo efectiva la letra.

TRIBUNALES

Los carteros de Madrid

En la Sala 1.ª de la sección 3.ª del Tribunal Supremo se celebra la vista causa de un recurso contencioso administrativo interpuesto por los carteros urbanos que, ingresaron al amparo del reglamento de fecha 26 de mayo de 1918, cuyo artículo 17 determinaba que los ascensos se otorgarían por orden de antigüedad rigurosa.

Por R. O. dictada el 12 de agosto de 1926 se modificó el citado artículo 17 del Reglamento orgánico, por el que se rige el cuerpo de carteros, y se desposeyó a estos de aquellos derechos legales en cuanto al orden para ascender, y que tenían legítimamente adquiridos.

Contra aquella R. O. dictada por el ministerio de la Gobernación interpúsose, una vez agotada la vía gubernativa, recurso contencioso administrativo, solicitando se declarase nula y sin valor ni efecto alguno la R. O. impugnada. El recurso fué sostenido por el Letrado don José Serrano Batanero, y a él se opuso el Fiscal don Lorenzo Gallardo estimando que se trataba de una R. O. de carácter general dictada en uso de las facultades regladas y pidiendo se declarase la incompetencia para entender en este recurso de la Sala tercera.

Ecos de sociedad

En la Legación de Suiza se ha celebrado una comida, de la que fueron comensales, con el ministro de aquella nación y la señora de Stoutz, la duquesa de Dato, la condesa y el conde de San Esteban de Cañongo, el marqués de Quintanar, don Eugenio d'Ors, el consejero de la Embajada de Francia y la señora de Thierry y los señores de Laiglesia.

—Hoy, festividad del Santo Angel de la Guarda, celebra sus días Angel Cosgaya, hijo del general, ya difunto, del mismo apellido y nieto del ex ministro conservador de tan grato recuerdo.

—El señor don Guillermo W. Solms ha entrado en período de convalecencia de la grave enfermedad que ha padecido.

POLITICA

El Jefe del Gobierno despachó esta mañana con el Rey, regresando luego al ministerio de la Guerra donde recibió entre otras visitas la del gobernador civil de Córdoba.

A las doce y media acudió al ministerio de Estado donde tuvo lugar la firma de la ratificación del Tratado de Navegación Aérea y Comercio entre España y Dinamarca.

Al acto concurrieron el Presidente, el encargado de Negocios dinamarqués, los señores Almeida, Castedo, Landecho, López Gago y Ramírez Montesinos.

En el ministerio de Marina han facilitado hoy una nota dando cuenta de haber sido entregado a la Marina, en Cádiz, el buque-escuela "Sebastián Elcano", construido en los astilleros Echavarrieta, haciéndose cargo del mando del buque el capitán de fragata don Marcial Mendivil.

La nota hace grandes elogios de las condiciones espléndidas del barco, que puede considerarse como modelo entre los de su clase.

La mayoría de los fondos públicos se presentan muy firmes y sube la partida de Interior 30 céntimos al quedar a 72,30.

Las acciones bancarias apenas varían y en Industriales reaccionan los ferrocarriles, los tranvías y los Explosivos que mejoran sus cambios.

Los francos suben de 23,35 a 23,40; las libras pasan de 28,91 a 28,87 y los dólares de 5'93 a 5'925.

De provincias

Obras en el canal de Urgel

LERIDA, 1.—Los directores del Canal de Urgel, síndicos de la zona, regantes, ingenieros y representantes de la Prensa, han realizado una interesante visita al lugar denominado el Tosal, donde existe el embalse, con motivo de la vuelta de las aguas al Canal después de la limpieza del cauce, y presenciaron cómo el nuevo caudal de agua entraba en la acequia. Después vieron las obras del Canal. Pronto comenzarán las obras de construcción del subcanal, que alimentará al Canal de Urgel y aumentará el caudal de la zona regante. Con esto, se confía hallar la solución a la escasez de aguas que se nota ahora, por haber crecido considerablemente en los últimos años, la extensión de terrenos cultivados.

Asamblea sanitaria

MALAGA, 1.—En la Academia de Ciencias y bajo la presidencia del señor Bécares se celebró la Asamblea regional de inspectores municipales de Sanidad. Asistieron numerosos médicos. Se pronunciaron discursos enalteciendo a la clase y exhortando a continuar la campaña iniciada hasta lograr las aspiraciones sanitarias, formación de escalafón, pago por el Estado y provisión automática de las plazas vacantes. El señor Bécares dijo que todo se logrará, pero para ello se requiere algún tiempo. El escalafón está ya formado y la provisión automática se conseguirá pronto. Alentó a los médicos a conquistar a la opinión a su favor, valiéndose de veladas y conferencias.

Turistas alemanes en Tenerife

TENERIFE, 1.—Zarpó para Cádiz el vapor alemán "Stuttgart", que conduce a bordo a 200 turistas, entre ellos, algunos literatos, periodistas, doctores, y los profesores de la Universidad de Berlín, don Teodoro Chón, consejero de Estado, y don Juan Schewandt. También viaja el jefe de una casa de películas, que "filmó" algunos paisajes de la isla. Los turistas realizarán, en larga caravana de automóviles, una gira a Orotava, y otros, en unión de varias personas de esta capital, hicieron un vuelo sobre la ciudad en un hidro que el buque lleva a bordo. El piloto, que amará seis veces en la bahía de forma magistral, elogio las condiciones del puerto para los hidros. El buque fué despedido por numeroso público, y la banda de a bordo tocó los himnos de ambos países.

El Vesubio en erupción

En cambio el Etna aparece como definitivamente apagado

NAPOLIS, 1.—El Vesubio ha entrado nuevamente en erupción.

A partir de la tarde de ayer se oyen constantemente fuertes ruidos subterráneos y del cráter salen frecuentes y largas llamaradas.

Por ahora no parece que hay peligro alguno para los pueblos situados a la falda del monte.

DESPUES DEL ACCIDENTE

Estado de D. Armando Palacio Valdés

Sufre fractura del fémur

El accidente sufrido por el insigne novelista D. Armando Palacio Valdés, ha tenido, por desgracia, peores consecuencias de las que se supusieron en un principio.

Hecha una radiografía por el doctor Larrú de la parte lesionada se ha comprobado la existencia de fractura del cuello quirúrgico del fémur izquierdo.

El paciente continúa aquejado de agudos dolores, no obstante lo cual ha podido descansar algunos ratos.

Por el domicilio del ilustre escritor han desfilado numerosas personas para interesarse por su estado.

LA SOLEDAD-FUNERARIA DESENGAÑO 10-TELFO 13050 ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

# Gran Farmacia del Noviciado

**Ancha de San Bernardo, núm. 70**

**Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

**Ancha de San Bernardo, núm. 70**

# Gran Farmacia del Noviciado



*Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.*

*Para recuperar la salud más vale dirigirse a las*

## **Píldoras Pink** que a cualquier otro remedio.

*Las Píldoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.*

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

### **Banco Hipotecario de España**

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477  
y el teléfono, 13.547

**Para Jamones y salchichones**

**RICO**

Conde de Romanones, 12

**Señoras**  
LA PRODIGIOSA  
**Tintura Assyris**  
Os curará vuestras enfermedades de la mujer. Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.  
ZAMBRANA, Puerta de Moros, número 5  
Farmacia de San Lorenzo, Arguense, 7  
MADRID

## La sangre viciada origina los mayores trastornos **El Depurativo Revenga** (Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid.  
Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal.  
De usted affmo. y s. s. q. e. s. m.,  
Martín Font, Bonifaz, 3, primero, San-

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

### **Depurativo Revenga**

entresacamos el que hoy publicamos  
Zambrana, Puerta de Moros, 5  
Gayoso, Brenal, 2, y farmacias

## Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

**Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares**

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis